



東っ子便り

令和6年6月6日

第5号

大津町立大津東小学校
校長 太田黒 保宏

もう少しで“幸せ”になれそうなの…



みなさんは“星野富弘”さんをご存じでしょうか。今年4月に78歳で逝去された詩人作家です。

星野さんは中学校の体育教師でした。夢と希望を胸に新任の体育教師として赴任して間もない時、クラブ活動の指導中に誤って転倒し頸髄（けいずい）を痛め、手足の自由を失うこととなりました。体育教師だった星野さんが、一瞬の出来事で手足の自由を失ったことについて、その思いを想像することは難しいことではない筈です。

ここから、前向きで、力強く、優しさに満ちた星野さんの第二章がはじまります。長い入院生活の中で、星野さんは口に筆をくわえ、ベッドの上で詩人の創作活動に取り組み、そして人々の心を救うような作品を生み出していきます。

幸せという花があるとすれば
その花の蕾のようなものだろうか
辛いという字がある
もう少しで幸せになれそうな気がする



短い言葉ですが、星野さんの思いを想像できそうな気がします。また、私たちがどういう形で、思いを持って生きていくべきか考えさせられます。

（私は、物に満たされた生活の中で“感謝”や“感動”が薄れ、“我慢”することが減ってきたと反省しました。）

簡単にできるようになったことは当たり前と考え、高みを目指すかもしれません。しかし、その一つ一つに成長があり幸せがあります。様々な考えや思いが巡る言葉です。

さて、学校では、子どもの背中をそっと支えながら、自ら行動し、自信や意欲が高まるよう導いていきます。“辛い”ではなく、笑顔に溢れ“幸せ”いっぱい为学校にしていきます。（本県の芦北にある星野富弘美術館にも改めて訪れてみたい、と思ったところです。）

教育相談週間

来週（6/10～6/14）は、教育相談週間です。（※本年度は、11月にも第二弾で実施予定です。）子どもたち一人ひとりが、担任と個別に面談をします。子どもたちの本音を聞きながら、少しでも悩み等が解消できればよいと考えています。そのきっかけとする取組となります。

同時に、放課後（16時以降）は、希望される保護者の方と面談する予定です。担任等にご相談がある場合は、連絡帳を通じてご連絡いただければ幸いです。小さなことでも、この機会にぜひご相談ください。お待ちしております。



プール開き

6月7日はプール開きです。水泳は、子どもたちの“命を守る運動”であるとともに、“体力を高める全身運動”です。様々な運動がありますが、水泳や器械運動などは子どもたちの成長には欠かせないものです。そこで次のことをお願いします。

体力を消耗する水泳授業のシーズンは、“塩分のある味噌汁などが朝食に適している”と言われます。毎朝、何でも結構ですので、しっかりと朝食を食べさせてください。また、早めに寝るようにご指導願います。



大津町教育の日

6月14日には、“大津町教育の日”を実施します。大津町では、毎月14日（※来月は“いよ（14）”の日）が授業公開日となっています。都合のよい時間に自由に参観いただけます。

その際、玄関（職員室横）の受付で、記名をお願いします。

なお、次は7月16日、9月17日、10月17日、11月14日、12月16日、（R7）1月14日、2月14日、3月14日です。



ゲストティーチャー招聘

学校は、学校運営協議会と地域学校協働活動（地域ボランティアなど）の両輪で成り立っています。学校だけではできないことも、保護者や地域の方々のご協力により実現できることがたくさんあります。また、それぞれがWin=Winの関係であることが大切です。

そこで今月も、多くのゲストティーチャーを招聘し、ご指導いただいています。

本の読み聞かせでは、“ゆうすげの会”の方々（小西さん、西村さん、坂本さん、西田さん）にご協力いただき、毎月1回読み聞かせをしていただいています。子どもたちの心を豊かにする重要な機会となっていて、とても楽しみにしています。学校としても、とてもありがたく思います。



芋の苗植え

6月5日に、吹田の大田黒さんをお迎えして、芋（紅はるか）の苗植えをしました。

事前（5月25日）に、芋畑のマルチまで完璧に張っていただいた上でこの日を迎えました。従って、最初から、子どもたちの目は輝いていました。

最初に、実演を交えて苗の植え方を説明していただきました。その後、実際に苗植えをしました。1年生は初めての体験で、どうしたらよいのか迷っている様子でした。そこは6年生が補助します。そして、みんなで無事に植えることができました。

「1年ぶりに植えたけど楽しかったです。」

「たくさん植えることができて良かったです。」

「もっと植えたかったです。」

そんな感想と共に、質問も出ました。

Q:「どれくらい水をやったらいいですか？」

A:「夕方、芋の苗の周りの土が湿っているくらい水を掛けるといいですよ。根付くまでが大事です。」

子どもたちに分かりやすく教えていただきました。

これからも、本校が“楽しみいっぱい”の学校になることを児童と職員で追求していきます。



大津東小ホームページもご覧ください！

大津東小学校 検索

